

Plaidoirie

L'accès à l'éducation de toutes les filles dans le monde

Alors que la Convention internationale des droits de l'enfant de 1989, ratifiée par 195 pays, déclare l'éducation comme un droit fondamental, comment expliquer que dans le monde, en 2023, 132 millions de filles de 7 à 17 ans ne bénéficient pas de ce droit ? Droit pourtant indispensable à l'émancipation, l'indépendance, l'autonomie et l'affranchissement personnel, de la fille et de la femme.

Depuis des siècles, des femmes se battent pour ce droit à l'éducation, notamment la poétesse française Louise Labé dès le 16ème siècle revendiquait ce droit et l'indépendance de la pensée des femmes comme essentiel. Elle souhaite les voir, nous voir, nous femmes du monde « non en beauté seulement, mais en science et vertu passer ou égaler les hommes ».

Pourtant encore aujourd'hui ce combat n'est pas fini ;  
Malgré les déclarations, les résolutions, les conventions  
Règne encore les discriminations et la privation d'éducation  
Pour des millions de filles

En 2020 10% des filles ayant l'âge de fréquenter l'enseignement primaire ne sont pas scolarisées dans le monde contre 8% de garçons.  
L'écart persistant entre les filles et les garçons est le résultat d'une société patriarcale qui ne souhaite pas voir les femmes instruites.  
Une femme instruite, éduquée, qui travaille, qui exerce un métier, non cela ne va pas, cela ne va pas avec le rôle qui leur est dévolu. Elles doivent se marier tôt, élever des enfants et s'occuper du foyer.

Mais tout cela doit cesser !

Toutes jeunes filles méritent une éducation,  
une éducation en toute sécurité, aucune fille se rendant à l'école ne devrait avoir peur, craindre de subir des violences sexistes en milieu scolaire.  
Pourtant elles sont 246 millions de filles à en subir chaque année.  
Des violences souvent invisibles et impunies, au sein de l'école où sur son trajet.  
Pauvreté, ruralité, mariage, grossesse, violence, infraction,  
Sont les barrières à l'éducation de 132 millions de jeunes filles

Et comme le déclarait Kofi Annan, l'ex-Secrétaire général des Nations Unies : « Il n'existe aucun instrument de développement plus efficace que l'éducation des filles »

*Madenn Moan*

*Le 13 mars 2024*

*Atelier regards de Femmes*

*CSW68-New-York*